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20180807有機農業論壇 

撰稿：農委會、立偉 

核稿：陳吉仲 v4 

仰山文教基金會創辦人－游錫堃前院長、 

莊 秀 梅 董 事 長 、 林 聰 賢 主 委 、            

李金龍國策顧問、林盛豐監察委員，在場農

業界的先進、好朋友，大家好。 

在我致詞的一開始，首先我要向游院長致上

感謝。因為游院長帶領仰山文教基金的長期

倡議，還有許多先進的熱心支持，讓我們更

有力量來推動農業改革。今年五月，「有機

農業促進法」，終於順利通過立法。 

「有機農業促進法」是台灣農業的重要里程

碑。這套法律讓我們可以建立更完整的   

制度，投入更充分的資源，並解決農地    

取得、鄰田污染等長久以來的問題，支持   

有機農業的持續成長。 

當然，有了好的制度，也需要人的推動。   

發展有機農業，一直是游院長想為這塊土地

做的事情。我很期待，未來能夠跟游院長、

仰山文教基金會，還有在座的先進朋友，   

一起來合作，繼續來努力。  
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兩年前，我們把「新農業」納入 5+2 產業裡

面，就是要改造台灣農業，讓農業成為具有

競爭力的產業。我們的目標，就是讓農民收

益增加、農村恢復活力，環境回復生機，年

輕人願意投入農業，同時，也讓民眾吃到安

全健康的農產品。 

推動有機農業，正好可以符合農產業升級、

生態保護和食品安全等等多元的目標，因

此，我們把有機農業視為新農業的重點之

一。雖然有機農業的耕地規模不大，但能夠

為整體農業創造正面效益，引導台灣的農村

和農業生產，朝永續發展的方向來轉型。 

過去兩年來，在生產端，我們增加有機及友

善耕作的推廣經費，開辦綠色對地補貼，還

加碼提供各項驗證、器材、肥料的補助輔導

措施。 

另外，在消費端，我們積極拓展有機農產品

的國內外通路。最有意義的一項做法，就是

讓學校午餐全面使用四章一 Q國產食材。現

在，已經有十八個縣市，兩千兩百多所學

校，一百四十八萬學童加入這個方案。 
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我們相信，讓食農教育向下扎根，我們的下
一代，從小就會分辨什麼是好的農產品，他
們長大後也會維持相同品味和習慣。如此一
來，台灣有機、友善農產的消費市場，就會
一直成長。 

經過這幾年大家的努力，現在，台灣有機  

加上友善耕作的耕地面積，將近一萬公頃，  

占國內總耕地面積已經超過百分之一點二， 

在亞太國家當中算是不錯的成績。 

而「有機農業促進法」通過之後，我們目標
放在 2020 年，要讓台灣有機和友善耕作面
積，達到一萬五千公頃，讓有機農業成為另
一個台灣驕傲。 

有機農業正在形塑台灣農業的未來。有機、
友善、永續的觀念，也將成為我們留給下一
代的農業文化資產。 

農業改革跟很多改革都一樣，要翻轉結構，
不是一時半刻就做得到，需要很多人共同堅
持下去。所以，我要再次感謝游院長和仰山
基金會，促成這一次的論壇，讓大家在追求
有機、友善農業的道路上，可以交換意見，
互相支持和打氣。 

祝福這次論壇順利成功。為了台灣農業，  
我們繼續來加油。謝謝大家。 


